

TARIF D'ABONNEMENT :

Paris, 12 fr. 50. Six mois, 26 fr. Un an, 50 fr. Trois mois, 15 fr.

BUREAUX & RÉDACTION :

Roubaix, Grande-Rue, 71. — Mercredi, rue Nationale, 78

ABONNEMENTS & ANNONCES :

Abonnements et Annonces sont reçus : à ROUBAIX, Grande-Rue, 71. — à LILLE, rue du Carré-Saint-Étienne, 9 bis

LA TÉLÉGRAPHIE SANS FILS

Il a été procédé, il y a quelques jours, dans un hall, à Paris, devant une certaine d'audace, parmi lesquels plusieurs dames, à de curieuses expériences, précédées d'une conférence explicative, de télégraphie sans fils.

PENSÉES ET IMPRESSIONS

Vivre de rêve, c'est mal vivre, c'est s'exposer à ne pas pouvoir vivre du tout quand la réalité nous enlève et nous domine de toutes parts.

LA NOUVELLE CHAMBRE

Les élections contestées. Paris, 6 juin. — L'abbé Camper conteste l'élection de M. de Boinan, dans le Morbihan.

VOYAGES, DES EXCURSIONS. VOICI LA FIN DISCOURS DE M. BONVALOT, APRÈS AVOIR CITÉ UNE PHRASE DE PHILIPSON SUR LA PRUSSE, QUI, À LA FIN DU DIX-HUITIÈME SIÈCLE, N'AVAIT QUE LE DÉSIR DE JOUIR DE LA CRANTE DE L'EFFORT.

C'est un peu le contraire de ce que nous disons aujourd'hui. Les vaincus d'aujourd'hui tiennent sous leurs pieds leurs vainqueurs. Messieurs les jeunes, il faut songer à cela, il faut que le bilan du dix-neuvième siècle soit plus brillant. Et si vos aïeux sont indifférents, ne les suivez pas. Soyez insoumis à vos parents lorsqu'ils vous dissuadent de l'action et de l'initiative. Car les écouter serait pratiquer une sélection à rebours grâce à une éducation qui vous rendrait incapables de la lutte et incapables de continuer notre histoire avec gloire et avec profit.

M. Jules Lemaître, à son tour, dans un court discours fort applaudi, a formulé les idées qu'il a déjà publiées sur la réforme de l'éducation nationale et sur la nécessité de développer l'esprit d'initiative et le goût des entreprises coloniales.

Nous sommes présentement dépassés, dit M. Lemaître, par d'autres peuples en activité productive. La France n'est plus une puissance industrielle ni commerciale au premier ordre. Il est besoin de réformes sérieuses : C'est sur les générations naissantes qu'il faut agir, pour que nos enfants soient plus sains et plus forts que nous.

Et M. Lemaître prie : 1° contre l'enseignement classique ; 2° pour l'enseignement moderne. L'orauteur d'ailleurs, ne gage pas sa pensée. « C'est une plaisanterie de prétendre que le grec et le latin sont nécessaires à un médecin, à un pharmacien, à un juge, à un avocat. » C'est ce qu'il appelle rompre en visière avec le classique. M. Lemaître, par contre, veut l'étude des classiques français du dix-septième siècle et l'enseignement pratique des langues étrangères, l'histoire et la géographie, les sciences, les sports. En un mot, se préparer à l'action, à la vie d'entreprise, de voyage, d'aventures, de belle activité extérieure. Alors, nous serons sauvés.

JURÉS BUDGÉTIVORE

L'insoumis fait remarquer qu'aucune famille en France n'est aussi émergeuse, aussi budgétivore que celle du socialiste dreyfusard Jaures, le black-boule de Carnaux.

Recaptulations : M. Blois, beau-père de M. Jaures, est sous-préfet de Noulans. M. Giclard, oncle de M. Jaures, est juge de paix du canton de Villefranche (Tarn).

LE GRAND DÉBAT À LA CHAMBRE

Paris, 6 juin. — Au train dont vont les validations d'élections, on ne doute pas que l'élection du bureau de la Chambre ait lieu le 10 juin. M. de Broglie, président du conseil, a demandé que les propositions de loi soient déposées sur son bureau le 10 juin au plus tard.

UNE AUMÔNE DE MILLIONNAIRES

Paris, 6 juin. — MM. Alphonse et Gustave de Rothschild, à qui appartient le *Hoi Soleil*, le cheval vainqueur du Grand Prix d'hiver, viennent, pour fêter cette victoire commerciale, de verser au profit de la circulation du Conseil municipal une somme de 500,000 francs pour être distribuée par les soins de l'assemblée communale aux pauvres de Paris.

NOUVELLE CANNONADE DEVANT SANTIAGO

Une dépêche de Santiago à l'Impartial de Madrid, en date d'hier, dit qu'il s'est produit, le 5 juin, une nouvelle canonade devant Santiago, composée de vingt navires, a commencé une canonade acharnée. Les bâtiments américains étaient à une si grande distance que les projectiles n'arrivaient pas aux batteries des forts.

BRUIT DU DÉBARQUEMENT DES AMÉRICAINS PRÈS DE SANTIAGO

On a vu un correspondant de l'agence nationale publier la dépêche suivante dont nous reproduisons les termes essentiels : « New-York, 6 juin. — Cinq mille réguliers américains sont débarqués à huit kilomètres de Santiago. Ils ont effectué leur jonction avec trois mille insurgés. Le débarquement a eu lieu sous la protection de l'escadre américaine, malgré la résistance des Espagnols. »

LE TORPILLAGE DU « MERRIMAC »

Washington, 6 juin. — Une dépêche spéciale, datée du 3 juin, des eaux de Santiago, dit que l'amiral Sampson, voyant dans l'impossibilité de s'emparer de la flotte de l'amiral Carreza, avait, depuis plusieurs jours, décidé de réduire à l'impuissance en la bloquant dans le port par un obstacle matériel.

LE SÉNAT

Séance du mardi 7 juin. La séance est ouverte à 9 heures. M. Laroche, président. La TRAISON ET L'ESPIONNAGE. L'ordre du jour appelle la discussion de projet relatif à la trahison et l'espionnage.

BULLETIN MÉTÉOROLOGIQUE

Table with 2 columns: METEOROLOGIE and ROUBAIX, Lundi 6 juin. Rows include temperature, wind, and other weather data.

AUX ÉTATS-UNIS

New-York, 6 juin. — Le consul de l'insoumis Hobson et des sept autres qui se trouvaient à bord de l'*Merrimac* quand ce croiseur a fait explosion excitent un grand enthousiasme. Le président James Kinley, dans un message qu'il adressera au Sénat, recommandera M. Hobson et ses compagnons un témoignage de la reconnaissance nationale.

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Séance du lundi 6 juin. Présidence de M. Deschanel. L'ENTRÉE DE M. DESCHANDEL. A 3 heures, une grande animation règne dans les couloirs. On attend avec une certaine curiosité l'arrivée du nouveau président.

LA TACHÉ NAVAL CARREZA

Washington, 6 juin. — On télégraphie de Washington au Daily Telegraph : « Les documents volés au lieutenant Carreza, ancien attaché naval espagnol à Washington, ont révélé que le gouvernement espagnol avait l'intention de faire bombarder les côtes de la Nouvelle-Angleterre par la flotte de Carreza. Ses mesures de défense ont été prises en conséquence. »

BOURSE DE PARIS DU 7 JUIN

Table with 2 columns: FONDS D'ÉTAT FRANÇAIS & ÉTRANGERS and COURS DES VALEURS. Rows include various financial instruments and their prices.

BOURSE DE LILLE DU 7 JUIN

Table with 2 columns: VALEURS and OBLIGATIONS. Rows include local market values and bond prices.

MARCHÉS DE LILLE DU 7 JUIN 1898

Table with 2 columns: BUCHESS and ALCOOL. Rows include market prices for various goods.

AVIS AUX SOCIÉTÉS ET AUX SYNDICATS

Le Journal de Roubaix publie tous les jours, gratuitement les convocations des syndicats ouvriers comme celles des syndicats patronaux, des mutualités, des sociétés de secours, etc., etc., et en général, de toute association de caractère démocratique, charitable, artistique, etc., etc.

Dernière Heure

De nos correspondants particuliers et par FIL SPÉCIAL

Un vol de 26,000 francs à Paris

Paris, 7 juin. — Une limonadière de la rue Vivienne, Mme G..., se rendait dimanche au Grand Prix. En son absence, des cambrioleurs, pénétrant par un couloir dépendant du théâtre de la galerie Vivienne et du café géré par Mme G..., s'introduisirent dans l'appartement de cette dernière, fouillèrent tous les meubles, s'emparèrent d'une somme de 26,000 francs en or et en obligations de la ville de Paris, de crédit foncier, etc., et de divers bijoux estimés à 8,000 fr.

Troubles en Irlande. — La police attaquée par les orangistes. — Intervention des troupes

Belfast, 7 mai. — Hier, à l'issue d'une manifestation des nationalistes, plusieurs milliers d'orangistes ont attaqué la police. Les agents ont été forcés de se réfugier dans les casernes. Les agents de la police montés ont dû mettre le revolver au poing pour sauver un de leurs camarades d'une mort certaine.

Accidents sur l'hippodrome de Meyran

Aries, 7 juin. — Deux accidents se sont produits aux courses de chevaux qui ont eu lieu, hier après-midi, sur l'hippodrome de Meyran, en Camargue. Une voiture, dont le cheval a été effrayé par un automobile, a versé, et trois personnes, M. et Mme Genier et leur fille, ont été blessés grièvement. Dans le steeple-chase militaire, le lieutenant Carlier, de la légion, fils de notre honorable concitoyen M. Désiré Carlier, militaire, a fait une chute des plus malheureuses au saut de l'obstacle.

La situation aux Philippines

Hong-Kong, 7 juin. — Un navire arrivé de Manille prétend que les rebelles auraient détruit des voies ferrées dans les environs de la ville et se seraient avancés à quatre milles de celle-ci. Un rapport également le bruit que rien n'est venu confirmer qu'un régiment espagnol se serait mutiné et aurait fusillé ses officiers.

Les journaux anglais

Londres, 7 juin. — Les journaux du Daily Mail et New-York annoncent un grand combat à eu lieu devant Santiago et à dire toute la journée.

A la Chambre des Communes

Londres, 7 juin. — Au cours du débat de la seconde lecture de la loi des finances, à la Chambre des Communes, sir Hicks Beach, chancelier de l'Échiquier, a dit que, dans les évaluations, le gouvernement a été guidé par les renseignements actuels, mais qu'il n'est pas dans l'incertitude des puissances sera l'objet de la plus sérieuse attention du cabinet. Les propositions faites pour la défense du pays d'ont été acceptées.

Les impôts en Espagne

Madrid, 7 juin. — L'insolite agricole de Catalogne fait défaut pour obtenir le remplacement de l'impôt de 20 0/0 sur les impôts fonciers par un taux d'exportation sur les produits agricoles et le bétail.

L'ESPAGNE ET LES ÉTATS-UNIS

Nouvelle canonade à Santiago. Tentative de débarquement des Américains. Madrid, 7 juin. — Une dépêche de la Havane annonce que l'escadre américaine a été vaincue par les Espagnols. La canonade a commencé hier à huit heures du matin et s'est terminée à onze heures. Les Espagnols ne donnent pas d'autres détails. Pendant ce temps, les colonies américaines ont une colonne, a soutenu un combat contre les rebelles qui ont été vaincus. Les départs américains aident au débarquement. Les détails manquent sur les résultats de l'opération.

La situation aux Philippines

Hong-Kong, 7 juin. — Un navire arrivé de Manille prétend que les rebelles auraient détruit des voies ferrées dans les environs de la ville et se seraient avancés à quatre milles de celle-ci. Un rapport également le bruit que rien n'est venu confirmer qu'un régiment espagnol se serait mutiné et aurait fusillé ses officiers.

La situation aux Philippines

Hong-Kong, 7 juin. — Un navire arrivé de Manille prétend que les rebelles auraient détruit des voies ferrées dans les environs de la ville et se seraient avancés à quatre milles de celle-ci. Un rapport également le bruit que rien n'est venu confirmer qu'un régiment espagnol se serait mutiné et aurait fusillé ses officiers.

Les journaux anglais

Londres, 7 juin. — Les journaux du Daily Mail et New-York annoncent un grand combat à eu lieu devant Santiago et à dire toute la journée.

La situation aux Philippines

Hong-Kong, 7 juin. — Un navire arrivé de Manille prétend que les rebelles auraient détruit des voies ferrées dans les environs de la ville et se seraient avancés à quatre milles de celle-ci. Un rapport également le bruit que rien n'est venu confirmer qu'un régiment espagnol se serait mutiné et aurait fusillé ses officiers.

Les journaux anglais

Londres, 7 juin. — Les journaux du Daily Mail et New-York annoncent un grand combat à eu lieu devant Santiago et à dire toute la journée.